

Vecinos se organizaron para sacar el barro tras la emergencia

Los habitantes del poblado vivieron delicados momentos después del alud que afectó a Huatacondo.

Germán Pozo-Sanhueza
 geman.pozo@estrellaiquique.cl

Durante la madrugada de ayer, los habitantes del poblado de Huatacondo vivieron delicados momentos tras el aluvión que dejó a 200 afectados en el poblado. La directora regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), Patricia Montenegro, indicó que una de las primeras viviendas dañadas, fue la de una persona adulta mayor: "En (este hogar) vivía una persona mayor, quien ha sido derivada a la vivienda de un vecino".

TESTIMONIOS

Erick Hidalgo, quien reside en el poblado, relató que los deslizamientos se dieron durante la madrugada, entre la medianoche y las 4 de la madrugada de ayer. "Bajó mucho barro desde la quebrada, arrasando vehículos que bloquearon los caminos. Las personas tuvieron que evacuar sus casas y resguardarse en zonas seguras. No había luz, estaba todo oscuro. Fue desesperante".

Dijo que apenas se hizo de día, los vecinos del po-

blado agarraron sus palas para sacar el barro.

"Por sus medios, los vecinos empezaron a sacar el barro para despejar caminos, especialmente el que atraviesa el pueblo. Hasta el momento (ayer) tenemos la luz y el agua cortada", indicó el residente de la localidad.

Alexis Calderon, presidente de la junta de vecinos de Huatacondo dijo que los daños en el pueblo son grandes: "El sistema de agua, alcantarillado y electricidad se vieron sumamente dañados. Los aludes que se produjeron dejaron vehículos atrapados, junto con dañar los canales de riego, lo cual afecta directamente la agricultura. Lo mismo ocurrió con emprendimientos y negocios que se vieron afectados por esta situación, al igual que viviendas, muchas de ellas donde residen personas mayores".

Mencionó que ante lo aislado que los dejó el alud, comenzaron a despejar la zona con sus propias manos e implementos del poblado, a la espera de la ayuda de otros organismos que arribaron a la zona horas más tarde: "Carabineros y el municipio han estado cola-



LOS VECINOS TUVIERON QUE ORGANIZARSE PARA SACAR EL BARRIO.

81

funcionarios del Ejército se desplegarán en Huatacondo. MOP está despejando ruta A-855

borando. Nos informaron que vendrían los militares a ayudarnos". Desde el Ejército sostuvieron que 81 funcionarios de la institución se desplegaron en la zona para prestar apoyo en Huatacondo.

Según la estación Huatacondo de la Dirección General de Aguas (DGA), en

las últimas 24 horas se registraron 19,2 milímetros de precipitaciones en la zona.

El momento de mayor intensidad se produjo entre las 12 y la 1 de la madrugada de ayer, con un peak de 5,9 milímetros en una hora, el valor máximo registrado en esa estación. ©

DELEGACIÓN PRESIDENCIAL REGIONAL